



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

**Mensaje de la Sra. Irina Bokova, Directora General de la UNESCO,
con ocasión del Día Mundial del Medio Ambiente**

Siete mil millones de sueños. Un planeta. Consumir con atención.

5 de junio de 2015

Vivimos en un mundo inmerso en un profundo proceso de transformación, sacudido por múltiples crisis, en un planeta que se enfrenta a una presión cada vez mayor.

El cambio ambiental nunca ha estado tan estrechamente interconectado con nuestras sociedades como hoy en día, en esta era que muchos científicos denominan “Antropoceno”, en la que la actividad humana es la principal fuerza que moldea el sistema planetario. Puede que los efectos que cada mujer y cada hombre tienen en la sostenibilidad del planeta no sean siempre visibles, pero cuando consideramos el impacto que provocan siete mil millones de mujeres y hombres, resulta evidente que las decisiones que tomamos cada día son importantes.

El cambio ambiental no está relacionado únicamente con el carbono, sino que tiene que ver fundamentalmente con las mujeres y los hombres, con el modo en que producimos y consumimos en la sociedad. El medio ambiente está ligado a los valores y la conducta humana, vinculado directamente con nuestros modos de vida, el desarrollo urbano y la conservación de la naturaleza, así como con los patrones de migración, fenómenos humanos que influyen también en la utilización del agua y la tierra y tienen consecuencias en la supervivencia de las especies.

La sostenibilidad no puede alcanzarse únicamente mediante soluciones tecnológicas o económicas. Necesitamos sociedades ecológicas para construir economías verdes. Debemos actuar de manera integral, en todos los ámbitos, empezando por cada mujer y cada hombre.

Este año la comunidad internacional tiene la oportunidad histórica de adoptar una nueva agenda para el desarrollo sostenible y alcanzar un acuerdo mundial sobre el cambio climático. La UNESCO procura con toda la fuerza de su mandato y su experiencia que tanto la agenda como el acuerdo sean un éxito. Promovemos la educación para el desarrollo sostenible a fin de forjar los nuevos valores, competencias y conocimientos que necesitan actualmente todas las sociedades. La sostenibilidad se construirá en los pupitres de las escuelas, empezando lo antes posible. Trabajamos también para aprovechar el poder de la ciencia, la tecnología y la innovación con miras a fortalecer los conocimientos, proteger la biodiversidad mediante las reservas de biosfera y reforzar los vínculos entre las ciencias y la política.

Uno de los objetivos de la Junta de Asesoramiento Científico, iniciativa del Secretario General de las Naciones Unidas de cuyas funciones de secretaría se encarga la UNESCO, consiste en lograr una nueva unidad entre todas las ciencias e impulsar nuevas sinergias entre las distintas disciplinas, líneas políticas y fronteras, en particular como base para la 21ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP21) que se celebrará en París este mismo año.

Existe un fuerte impulso en el plano mundial. Debemos actuar a partir de esta promesa y crear una nueva, en pro de un desarrollo que sea sostenible y esté en armonía con el planeta. Esta responsabilidad no puede esperar, hemos de actuar ahora.

Irina Bokova